

BAB IV

SIMPULAN

Berdasarkan pembahasan yang dijabarkan pada Bab III karya tulis yang menganalisis secara empiris “pengaruh opini dan tindak lanjut atas rekomendasi BPK RI tahun 2017-2019 terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah pada kabupaten/kota di Sulawesi Selatan tahun 2018-2020” ini, penulis menarik kesimpulan sebagai berikut.

- 1) Kinerja keuangan pemerintah daerah kabupaten/kota di Sulawesi Selatan dibedakan dalam tiga aspek, di antaranya: ekonomis, efisiensi, dan efektivitas. Secara umum, pengelolaan keuangan telah berjalan secara ekonomis dan efisien. Akan tetapi aspek efektivitas belum terpenuhi sehingga hal ini menjadi catatan bagi pemerintah daerah di Sulawesi Selatan yang diharapkan mampu mencapai realisasi pendapatan sebagaimana anggaran yang dialokasikan pada tahun-tahun berikutnya.
- 2) Opini atas LKPD yang diraih oleh kabupaten/kota di Sulawesi Selatan secara rata-rata-rata dalam tiga tahun terakhir (2017-2019) adalah 3,85 dari skala 4. Hal tersebut menandakan bahwa informasi yang termuat dalam LKPD disajikan secara wajar.

- 3) Tindak Lanjut Rekomendasi Hasil Pemeriksaan yang diukur dari tindak lanjut rekomendasi temuan dibandingkan dengan total rekomendasi temuan, diperoleh rata-rata 0,89 dari skala 1. Pencapaian angka tersebut menandakan bahwa mayoritas rekomendasi BPK telah ditindak lanjuti oleh pemerintah daerah kabupaten/kota di Sulawesi Selatan.
- 4) Tidak terdapat pengaruh Opini dan Tindak Lanjut Rekomendasi Hasil Pemeriksaan (simultan) terhadap kinerja keuangan baik dari aspek ekonomis, efisiensi, maupun efektivitas pengelolaan keuangan pemerintah daerah kabupaten/kota di Provinsi Sulawesi Selatan.
- 5) Opini audit tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan baik dari aspek ekonomis, efisiensi, maupun efektivitas pengelolaan keuangan pemerintah daerah kabupaten/kota di Sulawesi Selatan. Simpulan ini dapat diartikan bahwa predikat opini yang baik belum tentu merepresentasikan kinerja yang baik pula. Hal tersebut dikarenakan opini tidaklah didasarkan pada rasio tertentu melainkan pada kewajaran informasi pada laporan keuangan.
- 6) Tindak Lanjut Rekomendasi Hasil Pemeriksaan tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan baik dari aspek ekonomis, efisiensi, maupun efektivitas pengelolaan keuangan pemerintah daerah kabupaten/kota di Sulawesi Selatan. Simpulan ini dapat diartikan banyak atau sedikitnya rekomendasi BPK RI yang ditindak lanjuti oleh pemerintah tidak memberikan jaminan baik atau buruknya kinerja pemerintah itu sendiri.